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Región  de Valparaíso
Lunes 30 de septiembre

Presupuesto 2025: Diputados de 
Valparaíso exigen recursos para 
hospitales, los SLEP, combatir el 
déficit de vivienda y seguridad

cuales se destinarán principalmen-
te en seguridad pública y la Pensión 
Garantizada Universal (PGU), siem-
pre que la reforma previsional sea 
aprobada.

"Hoy tenemos una economía 
mejor que la que recibimos", sos-
tuvo el Mandatario, quien reiteró 
que el crecimiento proyectado para 
el próximo año es del 2,6%. 

En base a este anuncio, Purano-
ticia.cl tomó contacto con algunos 
legisladores de la región de Valpa-
raíso, tanto en el Senado como en la 
Cámara de Diputados, siendo el pri-
mero en abordar el tema el sena-
dor Ricardo Lagos Weber (PPD). 

"El Presidente delineó las priori-
dades y creo que están en la senda 
correcta: primero, el tema de segu-
ridad ciudadana, donde habrán 
más recursos y va a seguir incre-
mentándose la dotación de Cara-

A través un mensaje te-
levisado en cadena 
nacional, el Presidente 
Gabriel Boric anunció 

los aspectos clave del Presupuesto 
2025, que será el último que gestio-
nará su Gobierno.

En ese sentido, explicó que el 
gasto público crecerá un 2,7%, 
destacando que los recursos adicio-
nales se destinarán prioritariamen-
te a la seguridad ciudadana.

El Jefe de Estado también pre-
vé un crecimiento de la actividad 
económica del 2,6% para el próxi-
mo año. Además, los sectores de 
salud, vivienda y educación son 
otros ejes que recibirán una parte 
significativa del erario de 2025.

A diferencia de otros años, este 
tercer Presupuesto que presenta la 
administración Boric, cuenta con 
los recursos que le entregará el re-
cientemente aprobado proyecto de 
cumplimiento tributario, por lo que 
el Fisco contará con 1.200 millo-
nes de dólares adicionales, los 

bineros y funcionarios policiales, 
siendo este Gobierno uno de los que 
más presupuesto va a haber puesto 

en materia de apoyo a las policías 
en los últimos 15 años. Segundo, el 
tema de salud, que es prioritario 
de generar, pero acá el énfasis es-
tará en las listas de espera, que es 
un tema que hay que ir reduciendo 
significativamente, y es una priori-

Un senador y cuatro diputados de la Quinta Región 
abordaron con Puranoticia.cl el anuncio presidencial y 
dieron a conocer sus proyecciones respecto de lo que 
será esta iniciativa que ingresará al Congreso Nacional 
para su tramitación, discusión y posterior despacho.

Fecha:
Vpe:
Vpe pág:
Vpe portada:

30/09/2024
          $0
          $0
          $0

Audiencia:
Tirada:
Difusión:
Ocupación:

           0
           0
           0
      82,55%

Sección:
Frecuencia:

LOCAL
DIARIO

Pág: 2



dad junto con fortalecer la política 
nacional de cuidados, que se ex-
tenderá a otras comunas en Chile", 
comenzó diciendo.

En tercer lugar, sostuvo que "es 
importante relevar el esfuerzo en 
vivienda, donde el Gobierno sigue 
comprometido con la meta de tener 
más de 255 mil viviendas construi-
das durante la administración del 
Gobierno. Por último, y no menos 
importantes, están los estímulos 
económicos que vienen en el Presu-
puesto y que se hacen carne desde 
este año con la incorporación de la 
ley de cumplimiento tributario, que 
permitirá incorporar más de $1.200 
millones de dólares para el próximo 
año. Las prioridades están correc-
tas y ahora vamos a ver los detalles, 
así que ojalá ponernos de acuerdo 
para despachar este proyecto que 
es tremendamente necesario".

Luego, el diputado Andrés Celis 
(RN) criticó el proyecto de Presu-
puesto 2025, señalando que "en 
materia de salud es un avance 
insuficiente frente a la crisis ac-
tual. A pesar de que se destinan 
$2.000 millones adicionales para 
la pesquisa neonatal y un aumen-
to del 68% en recursos para listas 
de espera, no hay un plan integral 
para enfrentar el colapso del sis-
tema. Los hospitales siguen enfren-
tando graves carencias de personal 
y recursos, y el Gobierno ignora las 
necesidades estructurales del sec-
tor. Es una estrategia superficial 
que no ofrece soluciones reales ni 
duraderas". 

A eso, el legislador del Distri-
to 7 añadió que "el presupuesto 
apenas contempla medidas para 
enfrentar la falta de médicos es-
pecialistas o para modernizar la 
infraestructura hospitalaria, lo 
que deja a millones de chilenos 
desprotegidos. Este proyecto, en 
lugar de priorizar reformas pro-
fundas, opta por una respuesta 
cosmética que no está a la altura de 
las demandas ciudadanas en salud. 
Por esto es fundamental que el Go-
bierno tome con seriedad la necesi-
dad de una reforma estructural en 
el sistema de salud antes de que sea 
demasiado tarde".

"Por otra parte, en materia de 
seguridad, aunque incrementa 
$28 mil millones y suma 1.300 
carabineros, no responde ade-
cuadamente al nivel de violencia 

y crimen que afecta a las regiones 
más afectadas, como Valparaíso. 
La falta de recursos asignados a 
la modernización de la policía y su 
equipamiento, junto con la ausen-
cia de fondos significativos para 
fortalecer la inteligencia y coordi-
nación entre instituciones, reducen 
la efectividad de estas medidas. Sin 
una mayor inversión en tecnología, 
investigación y apoyo comunitario, 
las cifras no serán suficientes para 
frenar la creciente inseguridad", 
sentenció el diputado Celis respecto 
al erario 2025.

También desde la oposición, el 
diputado Hotuiti Teao (indepen-
diente, cercano a Evópoli), comen-
tó que "como representante de la 
región de Valparaíso, estoy pro-
fundamente preocupado por el 
Presupuesto 2025 que ha anun-
ciado el Presidente Boric, espe-
cialmente en lo que respecta a la 
inversión regional en salud. Es im-
perativo mejorar la infraestructura 
y la operatividad de hospitales fun-
damentales para nuestra región, 
como el Hospital Carlos van Buren, 
el Hospital Del Salvador y el Hospi-
tal Gustavo Fricke, los cuales hemos 
fiscalizado y hemos constatado que 
los recursos no bajan desde el nivel 
central como deberían".

Ahondando en este punto, el le-
gislador del Distrito 7 puntualizó 
que "el Hospital Carlos van Buren 
necesitaba $55.000 mil millones 
en presupuesto para el subtítulo 

22 este año, es decir de presu-
puesto operacional, y solo recibió 
39.000 millones. Esto es inacep-
table y ha generado un déficit que 
pone en riesgo su funcionamien-
to. Además, arrastra una deuda his-
tórica de 13.000 millones de pesos, 
la cual también debe ser saldada de 
inmediato. Por eso, estoy solicitan-
do que tanto las autoridades de Sa-
lud como de Hacienda se presenten 
en la Comisión de Salud, junto con 
los trabajadores del hospital, para 
concretar un compromiso que ase-
gure la entrega de los recursos que 
necesitamos. No podemos permitir 
que los pabellones cierren por falta 
de presupuesto".

En materia de seguridad, Hotuiti 
Teao expuso que "además estamos 
exigiendo recursos para mejorar 
nuestro sistema carcelario. Hoy 
en día, la región de Valparaíso es 
la tercera con mayor sobrepobla-
ción penal en el país, después de 
la región Metropolitana, y esta 
situación ya no puede seguir pos-
tergándose".

Desde el oficialismo, la diputada 
Carolin Marzán (PPD) señaló que 
"valoro la inversión en seguridad 
para el Presupuesto 2025 porque 
es una de las preocupacines de las 
familias, pero también destaco la 
relevancia y crecimiento en salud, 
para eliminar las listas de espera; 
y, en educación, los recursos que 
son fundamentales para los SLEP 

(Servicios Locales de Educación 
Pública), ya que hoy la región de 
Valparaíso se ha visto muy gol-
peada por la falta de presupuesto 
y gestión". A ello sumó que "espero 
que este incremento de presupues-
to sea tangible para las familias y 
no se destinen solo a temas admi-
nistrativos, que no tienen un impac-
to real".

Sobre los recursos para la imple-
mentación de la Ley TEA, la legisla-
dora del Distrito 7 sostuvo que "es 
fundamental el incremento de 
los equipos de atención primaria, 
ya que el espacio de tiempo entre 
el diagnóstico y el inicio del trata-
miento es demasiado, debilitando 
el abordaje temprano para una in-
clusión integral a la sociedad".

En cuanto a los cuestionamien-
tos de los economistas al incremen-
to en gasto público respecto a la re-
caudación y crecimiento del PIB, la 
parlamentaria oficialisa concluyó 
manifestando que "creo que el Go-
bierno ha logrado estabilizar la 
economía, en relación a cómo esta 
administración recibió el país. Por 
lo tanto la especulación negativa 
resulta malintencionada y solo 
busca inquietar a las personas, en 
circunstancias que los hechos han 
demostrado lo contrario”.

En tanto, el diputado Tomás de 
Rementería (PS) comentó a Pura-
noticia.cl que "me parece necesa-
rio un incremento en presupues-
to para la región en materia de 
educación y salud. La situación 
del SLEP de Valparaíso es dramá-
tica. Lo que ocurre en el Hospital 
Van Buren es peor. Y creo que en 
esto tiene que darse también un 
suplemento para vivienda, porque 
necesitamos comprar terrenos para 
que se pueda construir y para habi-
litar terrenos. Tenemos un déficit de 
viviendas enormes y una situación 
bastante grave".

Por último, afirmó que "me gus-
taría también el programa rela-
tivo a los planes de empleo, que 
creo que tiene que mantenerse. 
Hemos tenido una situación de mu-
cha personas, después de incendios 
y campamentos, gente haciendo 
trabajo comunitario que hace tra-
bajo importante para las comuni-
dades y que es financiado con un 
costo mínimo para el Estado, pero 
que debe considerarse en el presu-
puesto para la región".
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